
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【本年度の重点目標】 

『深く考え、ていねいに伝え合う子どもの育成』 

〔笑顔！〕〔学び合い！〕〔習慣！〕 

℡0139-52-0524 FAX 0139-52-5489 

平成２９年１１月３０日  №9 

『整理整とん いい気持ち』 

校 長  木 村 英 明 

 暦を見ると、12月７日は「大雪」（北風吹いて、雪本格的に降る）です。登校時の子どもたち

の服装もすっかり冬仕様になってきました。それでも、昼休みには屋外で遊ぶ元気な子どもたち 

の姿があります。また、児童会の中には挨拶運動の担当の日に、朝の寒い中、全校児童を待ち受

けるために普段よりも早く登校して来る子もいます。 

 

 さて、現在学校の門の付近に立てかけてある江差町健全育成標語の看板には「家の中 整理整

とん いい気持ち」（５年 Y さん）と書かれています。 

      この標語に関わって、ベネッセ教育総研が実施した調査の中に「学

習に際しての身の回りの整理整頓ができている子どもは教科学力が 

     高いという傾向を確認している」という記述があったのを思い出し 

     ました。ただ、この調査には続きがあって、中学生になると整理整

頓の指示を出すと、逆に教科学力が低下する傾向もあると書かれて

いました。 

      こうして考えると、小学校のうちに整理整頓、規則正しい生活リ

ズム、挨拶といった「学びの土台（基礎力）」がしっかり心と体に 

染みついてくると、学力の方にも意識を向ける力がついてくるという関係性が見えてきます。 

  

 そこで、江差町内では各ご家庭と連携して「生活リズムチェックシート」の取組をしている訳

ですが、私たち大人が間違ってはいけないのは「生活リズムチェックシートの取組が目的ではな

い」ということです。最後には「自分の生活を自力でコントロールし、改善できる子どもを育て

る」ことこそが重要だということに学校も家庭も共通意識をもつことができればと考えます。 

 

 家に帰ってからの時間を子どもたちがどのように過ごしているのでしょう？少年団活動などで

忙しい子どもが多いと聞きます。だからこそ、時間の使い方の能力も育ててあげることが大人の

使命です。本校の子どもたちには、Y さんの標語のように整理整頓をして気持ちよく感じられる

子どもになってほしいと願います。 

 

 

 

 

 １０月２２日（日）に行われた南が丘小学校学習発表会。前回の学校だよりにて、子どもたちの様子をお知らせいた

しました。今回は、保護者の皆様を対象に行いました「学習発表会保護者アンケート」の結果がまとまりましたので、

ご紹介いたします。 

 アンケート回収率 87.1％   Ａ（とてもよかった） Ｂ（よかった） Ｃ（あまりよくない） Ｄ（よくない） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ４つの項目について、アンケートにご回答いただきました。 

 「Ａ（とてもよかった）、Ｂ（よかった）」の肯定的評価を見てみると 

 「子どもたちは、生き生きと演目に取り組んでいましたか？」は肯定的評価 100％ 

 「進行やステージ設営など、児童の係の仕事はいかがでしたか？」は肯定的評価 98.3％ 

 「プログラムの編成はいかがでしたか？」は肯定的評価 98.3％ 

 「先生方の指導や運営はいかがでしたか？」は肯定的評価 98.3％ と高い評価を頂きました。誠にありがとうござ

います。 

 また、自由記述においても以下のような肯定的な感想を頂きました。（一部紹介） 

 

 

 

 

 

 

 しかし要望や改善策として次のような貴重なご意見も頂きました。（一部紹介） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 南が丘小学校では、教職員による反省と合わせ、保護者の皆様から頂いた貴重なご意見をもとに、来年度、日常の学

習の成果を発表し、今後の学習活動への意欲づけを行い、子どもたちが主体的に活動ができるよう、学習発表会を計画

してまいります。 

 保護者の皆様、お忙しい中、貴重なご意見、ありがとうございました。 
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Ａ Ｂ Ｃ Ｄ 無

子どもたちは、生き生きと演目に取り組んで

いましたか？ 

進行やステージ設営など、児童の係の仕事は

いかがでしたか？ 

プログラムの編成はいかがでしたか？ 

先生方の指導や運営はいかがでしたか？ 

・みなさん、しっかり練習した成果が出たと思います。 

・人数の少なさを感じさせませんでした。 

・一人一人が責任を持ちながら行っているように見えました。 

・待ち時間も短くスムーズに進行できるように考えられている編成で良いと思います。 

・歌に動きを取り入れたり、劇がミュージカル風だったり、いろいろ工夫されていたと思いま

す。熱心に指導されたんだと思います。 

・放送やスポットライトの不自然さが少し気になりました。 

・紅白幕の土台でしょうか？幕にかくれて下の出っ張った所で、歩いている人が何人もつまずいていたの

で、危ないと思いました。 

・後半、子どもたちがお腹がすいたと言っているのを聞いて、お昼前に終了したほうがいいと思いました。 

・進行上のこともありますが、音楽を低・中・高学年に分けるとか、もう少し工夫してくれると聴きやす

くなるのではないでしょうか。 

・たくさんの場所を確保しているのに、座っている人が少ない場所取りは、他の人に迷惑になると思いま

す。 

・子どもの出し物が早く終わってしまいます。最後の合唱までいなきゃないというのがあるので、合唱の

順番も考えてもらえればと思います。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 今年度２回目の「いじめ」についてのアンケートを実施しました。前回は、「いじめられ

たことはありませんか」という質問項目でアンケートを実施しましたが、今回のアンケー

トでは、より子どもたちの実態を正確につかむために、「嫌な思いをしたことがあ

りませんか」という質問項目にかえてのアンケートとなりました。 

 南が丘小学校の結果は次のようになりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 担任の聴き取りによると、「嫌な思い」をしている子どもたちは、特に低学年に集中して

います。「遊びの中」で起きていることが大多数です。そのような行為をやっている子ども

たちは、「いじめ」という認識が低く、上記のような行動をとってしまうことが多いようで

すが、やられる側は、「嫌な思い」をしています。 

 この結果をもとに、学級で、再度子どもたちと「いじめ」について考える場を多くした

り、友だちとよりより関係を作るための本校で実施している「フレンズ・サポート学習」

などを活用しながら、「友だちにしていはいけない態度」についても、しっかりと学習して

いきたいと思います。 

 ご家庭でも、子どもたちの様子で何か気になる点がございましたら、些細なことでもか

まいません。担任まで連絡ください。 

 今回の結果では、「こまった時、誰に相談しますか？」の質問結果は、次のようになって

おります。（単位は人数です） 

 ４月から今日まで、嫌な思いをしたことがありませ

んか？ 

 ４月から今日まで、嫌な思いとはどのようなことを

されましたか？ 

北海道教育

委員会では、い

じめ問題にオ

ール北海道で

取り組むため

にロゴマーク

を作成しまし

た。 

 
 

 

１１月２５日（土）に、「どさんこ☆子ども地区会議」

が、檜山合同庁舎４階講堂で開催され、檜山管内の小

中高生が集まりました。南が丘小学校からは、児童会

を代表して６年生の  M  君と   K  君の二名が

参加しました。アイスブレー 

キングにて、参加者が仲良く 

なる取組を行い、その後、「い 

じめ防止」に向けた話し合い 

に参加しました。「いじめ防止」 

に向けて自分たちにできること 

は何か？ グループに分かれ、高校生のリーダーシッ

プのもと、話し合いを深めてきました。 

 また、「どさんこ☆子ども地区会議」の冒頭、「いじ

め・ネットトラブル根絶！メッセージコンクール」の

表彰式が行われ、いじめ根絶部門〈ポスター〉「小学生

の部 最優秀賞」に輝いた６年  N  君とネットト

ラブル根絶部門〈ポスター〉「小学生の部 最優秀賞」

に輝いた６年  S  さんが、檜山教育局河野局長より

賞状が授与されました。おめでとうございます。 

 

 

 

 

 

 

 尚、「いじめ・ネットトラブル根絶！メッセージコン

クール」の入賞者は次の通りです。 

○いじめ根絶部門〈ポスター〉「小学生の部」 

 最優秀賞 ６年  N  君 

 奨励賞  ６年  H  君 ６年 K 君 

      ６年  T  君 

○ネットトラブル根絶部門〈ポスター〉「小学生の部」 

 最優秀賞 ６年  S  さん 

 

 

 

 １１月１９日（日）に、今年度の日曜参観が行われました。当日

は、保護者の皆様はじめ、家族と一緒に中学 

生の卒業生も参観に訪れるなど多くの方に南 

が丘小学校の子どもたちの日常の様子を参観 

していただきました。 

 多くの参加者の前で、いつも以上に張り切 

って授業に臨む子どもや少し緊張気味の子どももいましたが、みん

な一生懸命に集中して勉強に励んでいました。 

 保護者の皆様、参観、誠にありがとうございました。 

  

 

 

 シニアカレッジ学園祭に、１,２年生が参加しました。「カレンダ

ーコーナー」、「染物コーナー」、「絵手紙コーナー」、「囲碁コーナー」、

「砂絵コーナー」など、たくさんのコーナー 

がありました。地域のおじいちゃん、おばあ 

ちゃんに優しく教えていただきながら、子ど 

もたちは、楽しく活動ができました。 

 参加した１年生の一番人気は、「砂絵のコ 

ーナー」です。また、一生懸命、カレンダーを作っている子どもた

ちも多かったです。 

 ２時間という限られた時間でしたが、参加した１,２年生は、「ま

だ学校に戻りたくない」という声が出るほど、夢中に体験活動を楽

しんでいました。 

  

 

 

 檜山管内児童・生徒美術展が１１月１４日（火）から１１月１９

日（日）まで、せたな町で開催されました。今回は管内の小中学校

から２５０点あまりの作品が出品されました。 

 その中で、南が丘小学校から出展した３名の子どもたちが入賞し

ました。 

 ○江差町教育委員会教育長賞 ２年 A 君 

 ○奨励賞 １年 T さん 

      ６年 S さん 

 １１月１９日（日）にせたな町ふれあい 

プラザにて、表彰式が行われ、江差町教育 

委員会教育長を受賞した２年 A 君が表彰 

されました。おめでとうございます。 

 

 

 

 

 

 

 

 ↑A君の作品       ↑Sさんの作品      ↑Tさんの作品 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   １日（金）南小フェスティバル 
      ＰＴＡ研修委員会 
 ４日（月）委員会 
      個人面談 

（15 日まで） 
 ５日（火）６年合同学習 
      げんきの森活動 
       （３,４年生） 
 ６日（水）全校集会 
     チャレンジタイム 
 ７日（木）ＰＴＡ研修委員会 
       エクササイズ 
 ８日（金）フレンズサポート

学習 
１１日（月）クラブ、納入日 
１２日（火）移動図書 
 

１３日（水）チャレンジタイ 
１４日（木）参観日（低） 
１５日（金）参観日（高） 
１８日（月）ＡＬＴ来校 
      クラブ 
１９日（火）フレンズサポート 
      学習 
２０日（水）チャレンジタイム 
      児童会レク 
２１日（木）納入日 
      １年生演劇鑑賞 
２２日（金）全校集会 
      午前授業 
２３日（土）冬季休業開始 
      1/16 まで 

 

 

 例年、冬期から春期にかけて、感染性胃腸炎等の集団感染が多くなります。そのために、

学校においても日頃より予防に努めております。 

   ○食事前やトイレの後などの、適切な手洗い。 

   ○胃腸炎等の欠席理由を早期に把握する。 

   ○嘔吐、下痢等の適切な処理 

 ノロウイルス・感染性胃腸炎と診断された場合は、自宅でゆっくり休むと共に、嘔吐、

下痢等がおさまってから、学校に登校させてください。またこのような症状が見られる場

合は、学校を休み、病院で受診を行ってください。 

 冬季休業中の前半と後半に、今年度も「子ども朝活」を予定しております。

詳細は、後ほどお知らせいたしますが、今年度は北海道電力様の協力を得て

の「電気工作（実験）作り」等のプラグラムも予定しております。対象は、

５,６年生です。 


